

2025

Planta del mes	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC

Roemeria hybrida (L.) D.C.



	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
HOJAS												
FLORES												
FRUTOS												



¿Cómo es?

Roemeria hybrida es una planta herbácea anual, erecta, ramificada, pubescente y con látex amarillo, de hasta 50 centímetros de altura. **Hojas** alternas, las inferiores pecioladas, las superiores sésiles, tripinnadas con segmentos lineares lanceolados puntiagudos. **Flores** grandes, violetas, solitarias y axilares o terminales, de 3-6 cm de ancho, con 4 pétalos, redondeados, con mancha basal y 2 sépalos vellosos, caedizos. El androceo está constituido por numerosos estambres con anteras amarillas y filamentos oscuros. El gineceo tiene el ovario súpero con estigma trilobulado, sentado. **Fruto** en cápsula erecta, de 5-10 cm de largo, fina, estriada longitudinalmente, con ápex algo hirsuto-espinoso que se abre por arriba con 2-4 valvas.

¿Dónde podemos encontrarla?

Cirunmediterránea e Irano-turaniana. Dispersa por el sur de Europa, norte de África y suroeste de Asia. Distribuida por la mayor parte de la península ibérica, excepto Portugal y parte del noroeste español; también vive en Baleares. En la Comunidad de Madrid es frecuente en el tercio suroriental pero desaparece casi completamente en la mitad occidental. En el Parque Regional del Sureste, en cambio, está muy repartida.

¿Sabías que?

Por sus flores violetas y cápsulas alargadas puede confundirse con *Papaver argemone*, aunque en *Roemeria hybrida* la cápsula es más alargada y estrecha, no mazuda y además, presenta un látex amarillo espeso.

Como todas las papaveráceas, también esta planta contiene alcaloides tóxicos y potencialmente peligrosos, especialmente en la raíz.

En ocasiones se emplea en jardinería por el contraste de colores que ofrecen sus flores con otras especies habituales y los escasos costes de implantación y cuidados que necesita para prosperar. En algunos lugares de España, como sucede en algunos municipios de Albacete, se usa como forraje verde o seco para gallinas y conejos. Además, en Murcia y Albacete, se consume en crudo en ensaladas.

Sus pétalos morados, tan llamativos, se aprovechan en algunas romerías para adornar ciertos santuarios y ermitas dedicados a una Virgen o Patrón del lugar, como sucede en Hellín, en el Santuario de Nuestra Señora del Rosario, una iglesia cuyo origen se remonta a 1575 donde aparece citada junto con su cofradía en las Relaciones Topográficas de Felipe II, y en la Ermita de San Rafael, que se construyó en el siglo XVII y se ubica en una de las colinas de la población, en el casco antiguo, que presta culto al santo arcángel Rafael, que es considerado el patrón benefactor de Hellín junto con la Virgen del Rosario.

¿Cuál es su hábitat?

Especie arvense y ruderal que habita barbechos, campos de cultivo de cereal de secano, descampados y otras zonas baldías como ribazos, eriales, pastizales degradados, alrededores de los pueblos y bordes de caminos, preferentemente básicos.

¿Grado de protección?

La *amapola violeta* o *babaol dulce*, especie de la familia Papaveraceae, carece de protección porque no la necesita. En realidad, al ser una especie arvense y ruderal, no deberían existir factores de riesgo para su supervivencia; no obstante, a pesar de ser relativamente común, no suele ser muy abundante y cada día resulta más difícil de encontrar debido al uso masivo de herbicidas y pesticidas que están acabando con ésta y otras especies de igual ecología.



Parque Regional del Sureste

PARQUE REGIONAL DEL SURESTE

Flora